

ANGUSTIADA MAMÁ DESESPERADA PARA QUE LA CAJA ATIENDA A SU HIJA

# "ETERNAMENTE NIÑA" A SALA IV

KAREN FERNÁNDEZ M.  
karenfernandezm@mjco.or

**La desesperación** por el ping pong que se tienen en la Caja para atender a su hija Irina, a la que mandan para un lado y para otro, llevó a doña Franiel Castro García a interponer un recurso de amparo en la Sala IV este miércoles.

Dicha "Mayela", como se le conoce a esta luchadora mamá vecina de Río Frio de Sarsipí, aprovechó que tuvo que venir con Irina a una cita de control médico en el hospital San Vicente de Paúl, de Heredia, para presentar la acción constitucional.

Irina De la O Castro es una joven de 19 años, pero nació con síndrome de Down y síndrome de Estomago-Déficit de la hormona de crecimiento, lo que la mantiene física y emocionalmente encerrada en el cuerpo de una niña de cinco años.

A la pequeña se le desarrolló, además, una cirrosis hepática que le produce fuertes dolores de estómago y unas varices esofágicas que pueden revientarse en cualquier momento.

De hecho, ya una de ellas le estalló el 18 de julio de este año, lo que obligó a su internamiento durante 12 días en el hospital de Heredia, hasta que dejó aparecer sangre en sus heces y vómito.

Durante ese tiempo Irina fue tratada por el gastroenterólogo Socrates Mora, del centro médico herediano.

"Yo la atendí hasta ese día, no soy su médico tratante, pero la niña tiene varices esofágicas que se le pueden reventar espontáneamente, por eso intenté ligárselas, que es el procedimiento en esos casos, sin embargo, el bárril que trae las ligas es muy ancho y no pasó por su tráquea", explicó el doctor Mora.

"La joven estaba dormida levemente por lo que lo intenté varias veces, pero si forzaba el aparato, diñado para la atención de adultos, podía rasgurle el esófago y empeorar su caso, por eso no insistí", agregó el especialista.

Doña Franiel salió desilusionada del centro médico la mañana de

Doña Franiel fue con Irina a interponer el recurso de amparo.



co el 18 de julio del 2012, cuando se le refirió del

Centro de Trasplante Hepático y Cirugía Hepatobilial del Hospital México a raíz de que presentaba un problema serio en el hígado que requería ampliar estudios para identificar su causa.

Reconocen que la niña es un caso complejo por sus múltiples condiciones médicas simultáneas como el síndrome Down, el déficit de hormona de crecimiento y el síndrome de silla turca vacía, explicó la doctora Olga Arguedas, directora general del Hospital de Niños.

"Este hospital accedió a colaborar en la investigación diagnóstica cuando la niña tenía ya 16 años, a pesar de que excedía el rango de edad pediátrica, dada la complejidad del caso". Arguedas agregó que en la valoración, con ultrasonido, se encontraron señales de una cirrosis hepática y en la endoscopia se hallaron varices esofágicas medianas.

"Es posible que la condición de sus varices esofágicas hayan empeorado con el tiempo, situación que en este momento no podemos precisar dado que la niña ya no sigue control en este hospital. "Sin embargo si los médicos tratan consideran que se beneficiaría de una ligadura de varices y que por razones de su tamaño es mejor realizarlo en este centro, estaríamos en la mejor disposición de colaborar como ya lo hemos hecho en el pasado, previo envío formal de una referencia médica detallada", finalizó la directora.



Irina mide 1.10 centímetros y pesa 18 kilos, a sus 19 años.

ayer: pues solo le preguntaron cómo seguía su hija y le dieron cita para dentro de dos meses y medio, con el doctor Mora.

El especialista, en su afán de ayudar a la pequeña, averiguó si existían bárriles de menor tamaño para hacerle el procedimiento, sin embargo, como está acostumbrado a trabajar con adultos, no encontró ninguno.

"Me dicen que ella puede durar,

Por eso, en el "hospi" florense contactaron al Hospital Nacional de Niños para ver si ahí, con sus equipos especializados para niños, podrían atenderla, pero la respuesta fue que los instrumentos que tenían eran los mismos, según consta en la epícrisis (hoja de atención) que le entregaron a la angustiada madre.

Tras múltiples consultas al Hospital de Niños, finalmente ayer nos respondieron que según el expediente clínico, la niña fue valorada por primera vez en el centro médi-